
ПОСПЕЛ ПОДСОЛНЕЧНИК
В структуре технических культур района подсол

нечнику принадлежит одно из ведущих мест. Его 
посевы занимают 6340 гектаров. Нынешнее зной
ное Дето для этой теплолюбивой культуры было 
особенно благоприятным. Между тем подсолнечник 
отзывчив не только на тепло, но и на высокую агро
технику возделывания, удобрения, заботливые руки 
земледельцев.

Сочетая все эти мероприятия, сельские тружени
ки района записали в своих обязательствах: намоло
тить с каждого гектара по 18 центнеров маслосемян 
и в завершающем году пятилетки продать государ
ству не менее 10 тысяч тонн. После жатвы хлебов 
у механизаторов оставалось мало времени, чтобы 
переоборудовать комбайны для уборки подсолнечни
ка. И тем не менее в колхозак имени Чапаева, име
ни Ленина техника своевременно была поставлена в 
строй. В этих, и других хозяйствах поспел подсол
нечник. 1

Понятие поспел здесь трактуется в ином плане 
чем раньше, когда уборку начинали яри полном вы
сыхании корзинок. Нынче механизаторы, не дожи
даясь полного созревания, вывели уборочные агрега
ты в поле, В этих хозяйствах уже убраны первые 
гектары, с каждого из них намолачивают по 15—17 
центнеров маслосеМян.

Но массовая страда еще впереди. Согласно рабо
чим планам, на уборке в хозяйствах района будет 
занято 76 комбайнов. Подсолнечник, как и любая 
культура, не терпит растянутых сроков уборки. По
этому агроспециалисты обязаны так спланировать 
работу механизаторов, чтобы обеспечить дневную 
выработку на каждый агрегат как минимум 10 гек
таров.

В #недавно опубликованном Постановлении ЦК 
КПСС «О социалистическом соревновании за Дос
тойную встречу XXV съезда КПСС» особо подчер
кивается, ч'го в сельском хозяйстве надлежит сде
лать максимум возможного для успешного завер
шения уборки урожая и заготовок сельскохозяйст
венных продуктов.

На подсолнечных плантациях эти задачи будут 
успешно решаться в том случае, когда мы исклю
чим простои уборочных агрегатов, транспорта на от
возке маслосемян, потерь их в поле, максимально 
будем использовать отходы подсолнечника.

Именно такой стратегии в работе придерживают
ся специалисты колхоза имени Балахонова. Свое
временно приступили здесь к уборке маслосемян. 
С повышенной влажностью они поступают на ток, 
там подсушиваются, и намолот с гектара превышает 
20 центнеров. В полной готовности уборочная тех
ника в колхозе «Казьминекий», первой бригаде 
колхоза «Полярная звезда».

Между тем в колхозах «Красная зцезда», «Заветы 
Ильича» медленными темпами идет подготовка тех
ники к уборке подсолнечника. К тому же специали
сты «Красной звезды» недосмотрели весной, когда 
от применения гербицидов посевам был нанесен 
большой урон.

Как и на перевозках пшеницы, автомашины на 
транспортировке подсолнечника необходимо обес
печить пологами.

Создавшееся в хозяйствах напряженное положе
ние с заготовкой кормов, как никогда, требует от 
руководителей и специалистов рачительного отно
шения к отходам. Ставится задача, чтобы подсол
нечные корзинки, полова перерабатывались на муку, 
а стебли измельчались и закладывались с другими 
компонентами на силос.

В этом важном деле особую настойчивость и тре
бовательность должны проявить качественники, 
народные контролеры. Ценная масличная культура 
должна быть убрана в сжатые сроки, с высоким 
качеством. От этого будет зависеть выполнение пла
нов и обязательств по поставкам маслосемян госу
дарству.

Таджикская ССР. «Крышей мира» издавна назы
вают Памир—край высочайших горных вершин, 
огромных ледников.

В этом году памирцы празднуют 50-летие обра
зования Горно-Бадахшанской автономной области.

На горных реках построены гидроэлектростанции, 
энергия которых идет не только к предприятиям, но 
и в сельские населенные пункты.

Постоянно повышается жизненный уровень кол
хозников, неузнаваемо меняется облик горных киш
лаков.

Жизнь горцев коренным образом преобразилась 
и в социально-культурном отношении. Школы, клу
бы, библиотеки, кинотеатры стали привычным яв
лением.

ШИРИТСЯ СОРЕВНОВАНИЕ В ЧЕСТЬ XXV СЪЕЗДА КПСС
Новые, повышенные 

обязательства, принимают 
труженики. района в ответ 

на Постановление ЦК КПСС,
КОГДА ЦЕЛЬ ЕДИНА

Не так давно пришел я работать в коллектив вто
рого автотранспортного предприятия. Встретили, 
по-рабочему. В первые дни направили работать к 
опытному водителю стажером. А вскоре доверили 
большегрузную машину, и я стал трудиться, само
стоятельно.

За минувшие полтора года на своем автомобиле 
«МАЗ-503» прошел не одну тысячу километров, 
доставляя различные строительные материалы во 
многие уголки нашего края. Но. пожалуй, с^мое гла
вное—это то, что узнал я здесь многих старатель
ных и трудолюбивых людей—настоящих мастеров 
нашей шоферской профессии.

Взять, к примеру, водителя Владимира Чепаченко. 
На этом предприятии трудится со дня его образова
ния. Да еще как трудится! Из года в год выполняем 
он месячное задание перевозок более чем на 200 
процентов. Благодаря этому свою личную пятилет
ку он выполнил ровно за 4 года, получив вполне за
служенную награду—медаль «За трудовую доб
лесть». И таких водителей много.

Каждую пятидневку подводят итоги соци
алистического соревнования, определяют й заносят 
на Доску «Трудовой Славы» имена победителей. 
Хорошо трудиться—это в первую очередь оправ
дать доверие товарищей. Приходилось мне от неко
торых слышать и другое мнение.

— Какое соревнование, главное денег побольше 
заработать, вот и жму «на всю железку».—говорят 
в таких случаях они. С этим не могу согласиться. 
И вот почему. Всякое случается в дальней поездке. 
Совсем недавно, например, на моей машине «выст
релили» сразу два баллона. Первым, заметив стоя
щую у обочины автомашину, поспешил ко мне на 
помощь Александр Григорьев, другие наши товари
щи. Случайность? Нет, правило, суть которого зак
лючается во взаимопомощи и поддержке. Дружба 
и является, по существу, главной основой нашего 
трудового соперничества.

Объединяет нас и другое. Совсем недавно поз
накомились мы с Постановлением Центрального Ко
митета КПСС о социалистическом соревновании за 
достойную встречу XXV съезда КПСС.

— Главное внимание—говорится в нем, — сле
дует обратить на изыскание дополнительных резер
вов для практического решения конкретных задач...

Эти слова обращены к советскому народу, к каж
дому из нас. И нет сомнения, что они будут претво
рены $ жизнь нашим повседневным трудом, станут 
большим помощником в достижении единой и вели
кой цели.

В. КУВШИНОВ, 
водитель автотранспортного предприятия—2 

«Крайколхозстроя».

НОРМА—ПЕРЕВЫПОЛНЕНИЕ
По 120 тонн кукурузной массы на силос обязал

ся убирать в день молодой механизатор колхоза жме
ни Чапаева Виктор Якут. На Постановление ЦК 
КПСС о социалистическом соревновании по достой- 
аой встрече XXV съезда партии Виктор отвечает 
высокопроизводительным трудом. 137 тонн кукуруз
ной массы — его последняя дневная выработка. 
Всего за период уборки передовой комбайнер нако
сил 587 тонн ценных кормов. Перевыполнение взя
тых на себя обязательств стало нормой для Викто
ра Якута.

Г. ТЮМЕНЦЕВА, 
секретарь комитета ВЛКСМ колхоза имени Чапаева.

РЕЗУЛЬТАТЫ РАДУЮТ
Полным ходом идет уборка зеленой массы на по

лях колхоза «Казьминекий». Заготовке кормов 
здесь придают огромное значение, так как это—за
лог будущих надоев молока.

Соревнуясь за достойную встречу XXV съезда 
КПСС, механизаторы колхоза постоянно перевыпол
няют сменные задания. Образец коммунистического

СЛАВА МЕХАНИЗАТОРА
В совхозе «Между - 

реченский» Алексея 
Ефимовича Петренко 
знают все. Снискал 
себе славу передовой 
механизатор отличной 
работой. Комбайном 
«КС-2,6» Алексей 
Ефимович убирает с по
лей зеленую массу ку
курузы.

Включившись в со
циалистическое сорев

нование по достойной 
встрече XXV съезда 
партии, Петренко довел 
дневную выработку до 
150 тонн при обязате
льстве 140 тонн куку
рузы на силос. В тра
ншеи отделения, -где 
работает передовой ме
ханизатор. засыпано с 
начала уборки около 
480 тонн кормов, уб
ранных Алексеем Ефи
мовичем.

М. РИСУХИН, 
бригадир шестой бри
гады совхоза «Между- 
реченский».

Накануне памятного события
С большой радостью 

восприняли наши люди 
Постановление Цент
рального Комитета 
КПСС о социалистиче
ском соревновании за 
Достойную встречу XXV 
съезда КПСС. Именно 
в этот день коллектив 
дорожной передвижной 
механизм р о в а н но й 
колонны успешно за
вершил годовое задание 
по объему работ в де
нежном выражении.

Много славных дел 
на счету у бригады 
асфальтобетонщик о в. 
работой которой руко
водит Виктор Щерба
ков. Накануне дня 
строителя ей было при
своено звание лучшей 
среди 18 бригад наше
го края, а также вру
чены диплом и перехо
дящее Красное знамя 
треста «Крайколхоз- 
строй».

В ее составе авто- 
грейдерист ударник 
коммунистического тру

да Алексей Михайлович 
Белик, оператор Рус
лан Сулейманов, вете
ран производства Ми
хаил Филиппович Мо
розов, постоянно выпо
лняющие дневные за
дания более чем на 120 
процентов.

Совсем недавно на
ми был сдан в эксплу
атацию зерновой ток 
совхоза «Кочубеев
ский», где за короткий 
срок было уложено 3,5 
тысячи квадратных ме
тров двухслойного ас
фальтобетона. В эти 
дни заканчивается стро
ительство подъездной 
дороги к госплемстан- 
ции протяженностью в 
1,8 километра.

Встав на трудовую 
вахту, труженики на
шего предприятия при
ложат все силы к до
стойной встрече XXV 
съезда КПСС.

Н. ПОДЕРЯГИНА, 
начальник ДМПК-1.

КУКУРУЗН НН ЗЕРНО
Обширны поля колхоза имени Ленина. Большое 

внимание уделяют здесь выращиванию кукурузы. 
На зерно ее предстоит убратё с 434 гек
таров. Это большой объем работ. Выборочно сбор 
кукурузы уже начался. Пройдет время и начнется 
массовая уборка кукурузных початков. Заработают 
на полную мощность агрегаты. Хватило бы тран
спорта. А его для сбора кукурузы назначено всего 
семь единиц. Во время массовой уборки «Херсон- 
цы» простаивать не должны. Именно поэтому про
блемы обеспечения механизаторов транспортом необч 
ходимо решать уже сейчас.

В. САНЬКО.
главный агроном колхоза имени Ленина,

отношения к работе показывает передовик колхоза 
Николай Михайлович Згонников. При норме 120 
тонн в день Николай Михайлович скашивает по 133 
тоннЪт. Среди убранной на силос кукурузы 639 тонн 
сняты с полей Николаем Михайловичем.

И. КОЛЕСНИКОВ, 
бригадир 5 бригады колхоза «Казьминекий» в



НА ПОРОГЕ НОВОЙ ПЯТИЛЕТКИ
^5 августа во Дворце культуры села Кочубеевского состоялось тради

ционное совещание учителей района. Вступительным словом его открыл 
председатель райисполкома Е. И. Калюгин. Затем с докладом выступили 
заведующий районным отделом народного образования А. А. Селиванов, 
первый секретарь РК ВЛКСМ Д. М. Серяков, заместитель председателя 
райисполкома В. П, Башков. Ниже публикуется отчет о работе совеща
ния.

Курсом
в с е о о щ е г о 

среднего
Из доклада заведующего районе 

А, А. Селиванова.

Мы уже сегодня, сказал докладчик, 
можем подвести основные итоги, сде
ланные за годы девятой пятилетки. 
А сделано немало. Число мест в 
школах-новостройках у нас увеличи
лось на 3810. За последние годы в 
районе вступили в строй такие круп
ные школьные здания, как Кочубеев
ской средней школы № 3, Заветнен- 
ской и Новодеревенской средних, Ва
сильевской восьмилетней школы и ря
да других. Это позволило большинству 
из них организовать занятия в одну 
смену и перейти работать по наиболее 
прогрессивной форме обучения—ка
бинетной системе.

В настоящее время 13 из 15 сред
них и 5 из 8 восьмилетних школ ве
дут занятия по этой системе. На пер
вое сентября этого года во вторую 
смену будут заниматься 9 процентов 
общего количества учащихся в райо
не. Совершенствуется сеть школ, 
взят курс на их укрупнение.

Многие педагогические коллекти
вы добились некоторых результатов, 
что позволило приблизиться к рубе
жам. определенным на конец ныне
шней пятилетки. Вот несколько цифр. 
В 1970 году процент лиц, своевре
менно получающих среднее образо
вание, был равен 65, в 1974 году он 
возрос до 87. Это. несомненно, опре
деленный успех, но он ниже роста 
этого показателя в нашем крае, поэ
тому работы впереди много.

План набора в девятые классы 
выполнен и в этом году. Неплохо 
обстоит дело в Барыковской. Бала- 
хоновской. Кочубеевской № 3, Ива
новской, Веселовской и ряде других 
средних школ. В то же время во Вре
вской средней школе в девятые клас
сы пойдет 42. в Беломечетской и то 
го меньше—37 процентов восьмикла
ссников.

Около 70 процентов выпускни
ков восьмилетних школ продолжа
ют среднее образование. Часть уча
щихся будет обучаться в других сре
дних учебных заведениях. Таким об
разом, охват общим средним образо
ванием, на сегодняшний день равен 
98 процентам. Не менее важно со
хранить этот контингент учащихся 
до выпуска из средней школы, обе
спечив им глубокие и прочные зна
ния.

Но здесь много недоработок. Ведь 
только за прошлый год у нас выбыло 
из девятых классов 32 ученика, из 
них 12 без уважительных причин. Те
перь работу нужно строить так, что
бы каждый школьник своевременно 
получил среднее образование. И тут 
важна планомерная, целенаправлен
ная работа воспитателя. К сожале
нию, редко встретишь беседы, глубо
кие и убедительные по содержанию, 
привлечение комсомольских, пионер
ских организаций. Зато вместо этого 
нередки факты голого администрирова
ния или откровенного безразличия. 
Анализ работы Мищенской, Новоека- 
териновской, Карамурзинской и дру
гих восьми лет них школ говорит о 
том, что педагогам их нужно лучше 
знать программу, требования средних 
школ, работать с перспективой.

Решать вопросы среднего всеобу
ча без учета вечернего и заочного 
обучения невозможно. Здесь достиг
нут некоторый прогресс. Народно-хо
зяйственный план на 1974—1975 
учебный год — 920 человек. На на
чало года вечерним и заочным обу
чением было охвачено 966 человек, 
что составило 105 процентов. Они 
обучались в 3 вечерних школах и 8 

учебно-консультационных пунктах. 
Положительный опыт работы имеют 
УКП села Казьминского и открытый 
год назад—на швейной фабрике.

Однако не при всех средних шко
лах .были открыты учебно-консуль
тационные пункты, хотя база для это
го имелась. Ма\о интересуются воп
росами обучения работающей моло
дежи руководители хозяйств и пред
приятий, в том числе КПП, СМУ-3, 
колхоза имени Балахонова, совхоза 
«Кочубеевский» и других. В прошед
шем учебном году отсев составил 
И процентов.

Качество знаний учащихся—одно 
из важнейших составных, по которым 
ведется оценка деятельности школы.

Докладчик подробно останавлива
ется на работе учителей русского 
языка и литературы, физики и дру
гих дисциплин. Основными нерешен
ными до конца вопросами в началь
ных классах являются недостаточ
ная грамотность учащихся, отсутст
вие системы непрерывного повторе
ния с усложнением материала в тре
тьем классе. У многих учащихся еще 
слабы навыки вычислительной тех
ники, не всегда выполняется про
грамма по трудовому обучению.

Одной . из самых важных задач 
сельской школы всегда была подго
товка достойной смены сельским 
труженикам. Именно в школе буду
щий хлебороб-механизатор, животно
вод, специалист сельского хозяйства, 
должен приобщаться к знаниям основ 
наук, здесь должно формироваться 
его мировозрение, понимание зна
чимости труда хлебороба. Эффекти
вной формой приобщения школьни
ков к сельскохозяйственному труду 
явились ученические бригады. В рай
оне их 12 и одно школьное лесниче
ство, в них насчитывается 2533 че
ловека.

Они выращивают сахарную свек
лу, кукурузу, овощи; подсолнечник 
и другие культуры, ухаживают за са
дом, птицей, кроликами, занимаются 
опытничеством. Хорошо поработали 
бригады Барсуковской, Заветненской, 
Казьминской и других школ. Но и 
здесь многое предстоит еще сделать.

В начале 1975 года в школах рай
она была проведена аттестация учи
телей при активном участии партий
ных, профсоюзных организаций. 368 
учителей ее уже прошли. Из них 11 
соответствуют занимаемой должности 
и заслуживают поощрения, 260—со
ответствуют занимаемой должности и 
97—соцтветствуют занимаемой дол
жности с условием.

Необходимо, чтобы то положите
льное. что внесла аттестация в нашу 
жизнь, было использовано с макси
мальной отдачей, чтобы главный 
смысл ее — улучшение всей 
учебно-воспитательной работы- школ 
— был непременно достигнут.

В духе высокой 
идейности

Из доклада первого секретаря 
РК ВЛКСМ Д. М. Серякова.

Воспитание молодежи в духе ком
мунистической идейности, патриоти
зма и пролетарского интернациона
лизма, высокой организованности — 
важнейшая задача советской шко
лы, комсомольских и пионерских ор
ганизаций. В истекшем . учебном го
ду проходил III этап Ленинского за
чета «Решения XXIV съезда КПСС 
— в жизнь», ставший важнейшей 
частью всей системы коммунистиче
ского воспитания. Он прошел на вы
соком уровне: каждый комсомолец 
имеет личный комплексный план, в 
котором отражена его разносторон
няя деятельность. Организованно по
двели итоги III этапа комсомольцы 
Заветненской, Казьминской, Ива
новной, Повод е р е в е н с к о й, 
Коч убеевских №№ 1,

2, 3 средних школ. К сожалению, не 
во всех школах глубоко вдумались в 
цель Ленинского зачета, к обществен
но-политической аттестации комсо
мольцев подошли формально,

Много внимания докладчик уделил 
выполнению комсомольского устава, 
росту рядов комсомольских организа
ций. Необходимо, сказал он, чтобы 
в период обмена комсомольских до
кументов, на завершающем этапе 
Ленинского зачета, который будет 
проходить в январе—феврале 1976 
года, у нас не было нарушений ком
сомольского устава. Комитетам ком
сомола необходимо обеспечить высо
кий, организационный, идейно-по
литический уровень Ленинского за
чета.

Наша красногалстучная пионерия 
с огромной ответственностью и эн
тузиазмом осуществила операцию 
«Салют, Победа», итоги которой по
двел международный детский фести
валь ь в Артеке. Девиз «Салют, По
беда» звучал во всех пионерских от
рядах и дружинах района. Им про
низаны все'маршруты марша «Всег
да готов». В нем участвуют 17'9 пио
нерских отрядов. За успехи в марше 
присвоено почетное звание «право
фланговых» 42 пионерским • отрядам, 
17 пионерским звеньям.

В настоящее время стоит задача 
всемерного повышения роли- комсо
мольских и пионерских организаций 
в борьбе За качество знаний. В цен
тре внимания комсомола и органов 
народного образования продолжают 
оставаться вопросы своевременного 
вовлечения 'выпускников средних 
школ в трудовую деятельность и зак
репления их в важнейших > областях 
народного хозяйства. На повестке 
дня стоит кропотливая работа по 
профориентации учащихся.

Б школах района работает 115 учи
телей— комсомольцев. В целях даль
нейшего повышения их роли в ком
мунистическом воспитании4 детей и 
молодежи ЦК комсомола утвердил 
знак « Л уч ш ем у учителю—ко мео - 
мольцу», который носят уже 83 мо
лодых педагога страны.

Подготовка к XXV съезду КПСС 
требует тщательного анализа того, 
что сделано, что достигнуто и прове
рено практикой. Для комсомольских 
и пионерских работников. работни
ков народного образования внешко
льных учреждений—это серьёзный 
экзамен на идейно-профессиональ
ную зрелость, чувство нового, сме
лость и принципиальность в поста
новке и решении сложных проблем 
коммунистического воспитания под
растающего поколения в духе бес
смертных ленинских заветов.

Совместно с 
общественностью
Из доклада заместителя председа

теля райисполкома В. П. Башкова.

В нашей стране, говорит доклад
чик, повседневно проявляется забота 
о формировании жизнерадостного, 
здорового поколения. Немало сдела
но по этому вопросу у.нас в районе. 
И все же отдельные подростки вслед- 
ствии недостатков в системе воспита
ния, ослабления к ним внимания се
мьи, школы, комсомола, предприя
тия,' на котором они работают, допус
кают антиобщественные поступки, а 
подчас совершают и преступление.

Выявление, перевоспитание и на
правление детей и подростков, Сбив
шихся с правильного пути,—это за
дача, прежде всего органов народно
го образования, охраны общественно
го порядка и других государственных 
органов.

Однако одними их усилиями дале
ко не всегда возможно своевременно 
предупредить и искоренить правона
рушения и преступления среди несо
вершеннолетних. Все государствен
ные органы в своей деятельности 
опираются на содействие и помощь 
большого числа различных общест
венных организаций—комсомоль
ских, профсоюзных, добровольных 
народных дружин, товарищеских су
дов, родительских комитетов школ, 
советов содействия семье и школе и 
других.

Вовлечение советских граждан в 
работу по предупреждению правона
рушений несовершеннолетних явля
ется самым надежным путем к рез
кому сокращению, а затем и к пол
ной ликвидации детской безнадзор
ности и правонарушений подростков. 
Жизнь наглядно подтвердила, что 
воздействие общественности, как 
правило, -оказывает на правонаруши 
телей большое влияние, чем приме
нение самых строгих мер админи
стративного й уголовного наказания.

При райисполкоме создана комис
сия по делам несовершеннолетних, 
а в местных Советах депутатов тру
дящихся организованы советы дет
ских комнат милиции на обществен
ных началах, совет содействия семье 
и школе.

Впервые учрежден институт обще
ственных воспитателей. Они ведут 
большую профилактическую работу 
по предупреждению правонарушений 
и преступлений среди несовершенно
летних. К сожалению, движение нас
тавничества у нас в районе еще не по
лучило должного размаха. Поэтому 
и чувствуют подростки себя на пред
приятиях «временными», не испыты-, 
вают чувства законной рабочей гор
дости. Следует обновить составы 
ЮДМ (юных друзей милиции) в шко
лах, проводить с ними беседы, заня
тия. Необходимо активизировать ра
боту родительских комитетов, комис
сий содействия семье и школе, со
ветов детских комнат милиции на 
общественных началах, уличных ко
митетов.

Районо, дирекциям школ пора ор
ганизовать постоянно действующие 
лектории для родителей с приглаше
нием юристов, врачей, представите
лей районо, суда, милиции, прокура
туры. Выявлять неблагополучные се
мьи, ведущих аморальный образ жи
зни. злостно уклоняющихся от физи
ческого труда, употребляющих спирт
ные напитки, своевременно ставить 
на учет и вести с ними профилакти
ческую работу.

Формы участия общественности в 
борьбе с детской безнадзорностью, 
преступностью и правонарушителями 
среди несовершеннолетних многооб
разны, их 'необходимо постоянно со
вершенствовать и развивать.

♦ * ♦
В обсуждении докладов, с обменом 

опыта работы по проведению аттес
тации учителей, выполнению закона 
о всеобуче, совершенствовании форм 
обучения и коммунистического вос
питания учащихся, работе ученичес
ких бригад на совещании выступили 
директор Кочубеевской средней шко
лы № 2 В. А. Луганский, классный 
руководитель Веселовской средней 
школы И. М. Юрьева, учительница 
русского языка и литературы Кочу
беевской средней школы № 2 
Г. А. Мельникова, заместитель дире
ктора Балахоновской средней школы 
Т. М. Котлярова, организатор вне
классной работы Барсукбвской сред
ней школы В. А. Оноприйко, пред
ставитель шефов Кочубеевской 
швейной фабрики В. П. Ямпольская.

В работе совещания приняла уча
стие выступила секретарь райкома 
КПСС Л. К. Зинковская, а также ин
спектор краевого отдела народного об
разования Е. П. Почекаева.

В заключение большой группе ра^ 
ботников просвещения района были 
вручены знаки «Ветеран труда». 
«Отличник народного образования», 
Почетные грамоты райкома КПСС и 
райисполкома, райкома профсоюза 
работников школы и высших учеб
ны?; заведений.
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XXV СЪЕЗДУ КПСС—ДОСТОЙНУЮ ВСТРЕЧУ!
Как Неистощима сила земли, бес 

предельны старания людей, работаю
щих на ней, дающих новые мощные 
заряды плодородия. В этом легко убе
диться, если взглянуть на таблицу 
по реализации продукции нашим сов
хозом за последние пять лет. В 1971 
году хозяйство продало государству 
2320 тонн помидоров, в прошлом — 
3950, в нынешнем—уже 2200 тонн. 
Поставки огурцов за это время уве
личились с 737 до 1025 тонн. И та
кой рост наблюдается по всем воз 
делываемым культурам.

Большие шаги, опережающие пла
ны и время, сделала пятая овощевод
ческая бригада, в составе которой 16 
штатных рабочих. Коллектив бригады 
обрабатывает 69 гектаров земли, с 
каждым годом наращивает темпы 
производства и реализации продук
ции.

В девятой пятилетке нам планиро
валось реализовать 4638 тонн ово
щей, Осень прошлого года достави
ла нам немало радости. С заготови
тельных пунктов поступили послед
ние квитанции. Подбили общий итог 
и оказалось, что в счет пятилетки 
продано 4777 тонн овощей. Сэконо
мленные четырнадцать месяцев 
перешли на рабочий календарь 
десятой пятилетки.

Как и во. всем хозяйстве, в нашей 
бригаде также произошла специали
зация. Ведущими культурами стали 
помидоры. занявшие 47 гектаров, 
огурцы—12 и болгарский перец—10 

гектаров, за исключением огурцов, 
для всей остальной площади необхо
димо было вырастить рассаду. У нас 
богатое парниковое хозяйство, состо
ящее из 2940 рам.

Опытным парниководом зареко
мендовала себя Анна Ефимовна Гу
щина. Своевременно были высеяны 
семена, распикирована рассада. К мо
менту массовой посадки механизато
ры хорошо подготовили и удобрили 
почву. Своим агрегатом Николай 
Николаевич Яготинцев высаживал 
рассаду более чем на двух гектарах.

ЛЕТ -ШКвТТ-А
Строго соблюдалась густота стояния 
растений. На каждый гектар их вы
саживали по*  70 тысяч.

Много усилий приложили овоще
воды во время ухода за посевами. 
Это и прополка в рядках, и обработ
ка междурядий, подкормка минераль
ными удобрениями. В общей слож
ности каждый гектар огородных куль
тур получил не менее 10 центнеров 
минеральных туков. Во всем этом 
большая заслуга механизаторов ком
муниста Тимофея Васильевича Сте
панова, Бориса Черненко и Николая 
Коваленко.

Весна и лето выдались засушливы
ми, а без должной влагозарядки не

возможно рассчитывать на высокий 
урожай овощей. Вот здесь-то и проя
вилась самоотверженность и высокое 
чувство ответственности за поручен
ное дело у поливальщиков Виктора 
Шишкина и Ивана Волкова. Не счи
таясь со временем, они досыта пои
ли землю, придавая силы нежным 
растениям. 1

Старания овощеводов не пропали 
даром. Позади хлопотливое время по
садки и ухода за растениями. Нас
тупил решающий этап—уборка уро
жая. На 10 гектарах у нас были выса

жены помидоры раннеспелых сортов.
В своих обязательствах мы запи

сали получить с этой площади Л 60 
тонн продукции. Убрать урожай сво
ими силами невозможно. На помощь 
нам йриходят учащиеся школ города 
Невинномысска. Ребята, как извест
но, народ шаловливый, за ними ну
жен глаз да глаз. И мы к ним при
крепляем нашу уважаемую работни
цу, Валентину Алексеевну Королеву. 
Она умеет подобрать ключи к детво
ре. И надо отдать ей должное, под 
ее руководством школьники работа
ют добросовестно, выполняют зада
ния с высоким качеством.’

С десятигектарного участка мы по

лучили 320 тонн помидоров— в два 
раза больше, чем намечали. В пол
ном разгаре уборка помидоров сред- 
непоздних сортов, которыми занято 
37 гектаров. Намечалось с каждого 
.13 них собрать по 185 центнеров. 
На отдельных участках урожай пре
вышает 200 центнеров с гектара. 
Богат урожай болгарского перца. Рас
считываем вместо 70 собрать его по 
140 центнеров с 'гектара, выполнить 
два плана по реализации.

Это подтверждают своими делами 
звеньевая, кавалер ордена Трудового 
Красного знамени Евгения Григорь
евна Шишкина, рабочие Галина Ку
динова, Александра Сегидова, Алев
тина Шишкина и другие, системати
чески перевыполняющие задания.

Постановление ЦК КПСС «О со
циалистическом соревновании за дос
тойную встречу XXV съезда КПСС» 
коллектив бригады встретил как бое
вую программу к действию. В завер
шающем году пятилетки обязаны про
дать государству 749 тонн овощей 
на сумму в 135 тысяч рублей. На ли
цевом счету коллектива —122 тысячи 
рублей.

У нас есть еще богатые резервы 
для того, чтобы успешно справиться 
с заданием, дать стране сотни тонн 
сверхплановых' овощей высокого ка
чества. Это будет весомым вкладом 
в копилку десятой пятилетки.

3. ПОЗДНЯКОВА.
бригадйр пятой овощеводческой бри
гады совхоза «Правокубанский».

С горячим одобрени
ем встретили рабочие, 
инженерно-технические 
работники и специали
сты совхоза «Правоку
банский» Постановле
ние Центрального Ко
митета КПСС «О со
циал исти чес ком сорев
новании за достойную 
встречу XXV съезда 
партии». Выход в свет 
этого документа совпал 
с горячей порой. Сей
час правокубанцы ши
роким фронтом ведут 
уборку овощей.

В этом году здесь 
произош л а вну трихо - 
зяйственная специали
зация. Теперь бригады 
выращивают на закре-

В АТМОСФЕРЕ ЭНТУЗИАЗМА
пленных плантациях не 
более двух видов ого
родных культур, тогда 
как в прошлое годы 
набор их был значите
льно шире. Специали
зация положила конец 
дроблению земли на 
мелкие участки, позво
лила сконцентрировать 
технику и рабочую си
лу на основных напра
влениях производства. 
Все это 
повлияло на урожай.

благотворно

Труженики совхоза 
высоко несут знамя со
циалистического соре
внования. В прошлом 
году, накануне Октя
брьских праздников, 
они рапортовали Ро

дине о выполнении 
народнохозяйственного 
пятилетнего плана ре- 
ализации продукции. 
Вместо 24645 страна 
получила 24745 тонн 
высококачестве иных 
овощей. За годы девя
той пятилетки в кол
лективе выросло нема
ло мастеров высоких 
урожаев, пример кото
рых становится общим 
достоянием.

Напряженные обяза
тельства у правокуба- 
нцев на завершающий 
год пятилетки. Они по
ставили перед собой 
задачу продать госуда
рству не менее 6 ты

сяч тонн овощей. Каж

дый прожитый день 
приближает правоку- 
банцев к открытию 
XXV съезда партии. В 
атмосфере высокого 
трудового энтузиазма 
несут овощеводы удар
ную вахту

С 
счет 
ки государству отпра
влено около 4 тысяч 
тонн овощей. А на 
плантациях продолжа
ют наливаться соком 
поздние сорта помидо
ров, капусты, болгар
ского перца и других 
огородных культур.

начала сезона в 
десятой пятилет-

П. МУСАТОВ, 
наш корр.

Волгоградская об
ласть. Трудовую побе
ду одержал коллектив 
Светлоярского завода 
белково-витами и н ы х 
концентратов. Получе
на промышленная пар
тия белка—ценной 
кормовой добавки для 

животных. Светлояр'’ 
ские биохимики изгото
вили 40 тони этого 
продукта в процессе 

комплексного опробова
ния оборудования.

Готовится к пуску 
первая очередь завода,

С пуском всего ком
плекса он станет кру
пнейшим в стране пред
приятием биохимии 
мощностью—240 тысяч 
тонн белково-витамин- 
ных концентратов в год. 

Строители и эксплу
атационники встали на 
трудовую вахту в честь 
XXV съезда КПСС.

На снимке: один из 
участков технологиче
ской линии по произ
водству белкового пре
парата— сушильное от
деление.

Фрто Н. СУРОВЦЕВА 
Фотохроника ТАСС,

В школе передовою опыта
Зреет, наливается 

сладким соком сахарная 
свекла. Наступило вре
мя интенсивного ее ро
ста и созревания. Све
кловичные поля — 
большое богатство рай
она. Зная потребности 
страны в сахаре, све
кловоды неустанно 
трудятся для получе
ния высоких урожаев 
и своевременной убор
ки этой ценной сель
скохозяйственной куль
туры.

Каждый, хоть нем
ного связанный с сель
ским хозяйством, зна
ет, сколько труда и 
заботы требует от зе
мледельцев сахарная 
свекла. Восприимчивая 
к всевозможным забо
леваниям, она дли
тельное время растет, 
признавая только до
бротную почву и соот
ветствующие климати
ческие условия. Без 
агрономических знаний 
свеклу не вырастишь, 
да и не уберешь.

На 270 гектарах 
раскинулись закреп
ленные за нашим зве
ном участки. При вспа
шке раннего полупафа 
почву заправили мине 
ральными удобрения
ми. Дважды мы куль
тивировали после это
го землю с целью уни
чтожения сорняков.

С приходом весны 
хлопот прибавилось. 
Гербициды вносили с 
предпосевной культи
вацией. Хорошо была 
подготовлена земля. 
Начали сев. Семена у 
нас были одноростко- 
вые, легли по восемь 
штук в квадратном 
метре. При посеве на 
каждый гектар мы вне
сли по 170 килограм
мов минеральных удо
брений. Когда появи
лись сорняки, площадь 
в 100 гектаров обрабо
тали фетоналом, ос
тальную — препаратом 
тхан—против злаковых 
сорняков и грызунов. 
Не сделай этого — 
и никакая прополка не 
спасла бы свеклу.

В соревновании со 
звеном Ивана Капито
новича Гончарова из 
четвертого отделения 
непременно хотим по
бедить. Победителя вы
явит уборка. Про
косы начнем де
лать 15 сен т я б р я. 
Массовую уборку раз
вернем в двадцатых 
числах.

Для бесперебойной 
работы комбайнов нам 
.необходимо не менее 
25 автомашин. Это по
зволит убрать свеклу 
поточным, самым про
грессивным методом. 
Договоренность с са

харным заводом поз
волит доставлять туда 
корни, минуя-' свекло
приемный пункт. Это 
очень важно, так как 
убранная свекла со 
временем теряет саха
ристость.

Кстати, организаци
ям. направляющим ав
томашины на уборку, 
необходимо позаботить
ся о наращивании бор
тов. Это позволит 

ТРУДНОСТИ 
ПРЕОДОЛЕЕМ

избежать потерь уро
жая и дорогостоящего 
времени, ведь ссыпать 
свеклу в кузов «с за
пасом» гораздо легче. 
Весь процесс загрузки 
транспорта будет про
изводиться безостано
вочно, да и корни не 
будут теряться на пути 
к заводу.

Мы обязательно до
бьемся, чтобы грузо
вики, переданные ' под 
перевозку свеклы, бы
ли закреплены за на
ми на весь период убо

рки, Шоферы, привы
кшие к условиям рабо
ты и требованиям, 
предъявляемым ком
байнерами, нам гора
здо полезнее. К сожа
лению, происходят еще 
случаи, когда механи
заторы остаются без 
транспорта. Эти выну
жденные простои при
носят большой ущерб 
урожаю. И особенно 
остро сказываются они 

на качестве убираемой 
свеклы...

Не только для про
изводства сахара выра 
щиваем мы свеклу. И 
ботва, и отходы корне
плодов являются пи
тательным кормом 
для скота. Ботва, нап
ример, скармливается 
в животноводческих 
хозяйствах зеленой, го
дится и для приготов
ления силоса. Имея 
ботвоуборочную маши
ну БМ-6, мы распола
гаем большими возмо

жностями и убеждены, 
что. как й в прошлом 
году, вся свекольная 
ботва будет собрана.
В условиях нашей мес
тности это требует 
некоторых особенностей 
в обработке свеклы.

Мы не можем, напри
мер, производить сей
час рыхление между
рядий. Рыхлость поч
вы, в которой сейчас 
довольно прочно си
дят корни, будет спо
собствовать тому, что 
при междурядном ры
хлении они будут рас
шатываться. В резуль
тате ботвоуборочная 
машина будет выби
вать и повреждать 
корнеплоды. Поэтому 
рыхлением мы занима
ться не будем. ’

Это не •значит, что 
делать механизаторам 
нечего. Перед нами 
еще множество задач. 
Это прежде всего ре
монт техники. Больше 
всего приходится ра
ботать с БМ-6. Было 
бы гораздо легче ре- 
монтировс ть технику, 
будь под "рукой запас
ные части. Достать их, 
к сожалению, все еще 
очень ‘ трудно.

Серьезную тревогу 
вызывает грибок, поя
вившийся в последнее 
время на свекле. Цер- 
коспароз—болезнь на

столько опасная, что 
не обработай свеклу в 
срок,--погибнут листья, 
упадет сахаристость 
корня, урожая не со
берешь. Для обработки 
посевов нам должны 
прислать самолет. Его 
пока нет. А ведь через 
две недели никакими 
препаратами свеклу не 
спасешь.

Трудностей. . как ви
дите, немало. И все же 
мы уверены, что все 
они будут успешно пре
одолены. Потому что 
механизаторы постоян
но чувствуют помощь 
в своей работе партий
ных, общественных ор
ганизаций) потому, что 
звено составлено из 
опытных работников, 
отдающих любимому 
делу все свои знания, 
опыт. Всегда можно 
положиться на Васи
лия Федоровича Ор- 
ловцева, Александра 
Сергеевича Паначевно- 
го и Ивана Андрееви
ча Петриченко. Я знаю 
—они не подведут. Со
берем обещанные Ро
дине 450 центнеров 
сахарной свеклы с ка
ждого гектара наших 
площадей.

И. НАГОРНЫЙ, 
Герой Социалистическо
го Труда, звеньевой 
колхоза имени Чапаева. 1
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Человек и закон:

НЕДРА-БОГАТСТВО СТРАНЫ
(ДЕЛ К А

В этой консультации речь 
пойдет не о таких понятиях,

Это стало традицией в нашей 
стране. Прежде чем принять ка
кой-либо важный закон, организу
ется всенародное обсуждение его 
проекта. Не исключение—работа 
над Основами законодательства 
Союза ССР и союзных республик 
о недрах. Их проект несколько 
месяцев назад*  был опубликован 
в центральной прессе. И вот на 
прошедшей в июле сессии Верхо
вного Совета СССР депутаты при
няли новый закон—Основы зако
нодательства Союза ССР и союз
ных республик о недрах. Его гла
вной задачей является законода
тельное закрепление планомерно
го. комплексного и рационального 
использования недр как определя
ющей основы всей деятельности, 
связанной с пользованием недра
ми.

?
Ленинаканская прядильная фабри

ка им. С. Лукашина 
объявляет прием учащихся в учебно- 
курсовой комбинат.

Принимаются девушки в возрасте 
от 16 до 30 лет.

Срок обучения 6 месяцев, стипен
дия 80 рублей и бесплатное разовое 
питание. По окончании выдается ат
тестат.

Во время обучения и последующей 
работы предоставляется общежитие. 
Средняя заработная плата от 120 до 
200 рублей.

Для поступления необходимы сле
дующие документы; -

1. Паспорт или свидетельство о 
рождении.

2. Трудовая книжка (если есть).
3. Свидетельство об образовании.

• 4. . 4 Фотокарточки (3x4).
Расходы за проезд оплачивает фа

брика.
Обращаться по адресу: с. Кочубе

евское, гостинница «Кубань» к Звя
гиной Н. С.

2—1

Один из разделов Основ преду
сматривает ответственность лиц, 
виновных в нарушении законода
тельства о недрах. Ответственность 
может быть как уголовная, так и 
административная. Виновные при
влекаются к ответу при самоволь
ном пользовании недрами, самово
льной застройке площадей зале
гания полезных ископаемых, не
выполнении правил' охраны недр. 
Полный перечень случаев, в кото
рых возникает ответстенность за 
нарушение законодательства о не
драх, дан в десятом разделе Основ.

•Заметим, что все произведен
ные самовольщиками затраты им 
не возмещаются после прекраще
ния работ. В то же время органи
зации и граждане, нарушившие за
конодательство о недрах, обязаны 
возместить убытки, причиненные 
этой деятельностью. При этом в 
статье 50 Основ указано, что дол

жностные лица и другие работай 
ки, по вине которых предприятия, 
организации и учреждения понес
ли расходы, связанные с возме
щением убытков, несут матери
альную ответственность.

Надзор и контроль за использо
ванием и охраной недр осущест
вляется Государственным коми
тетом по надзору за безопасным 
ведением работ в промышленно
сти и горному надзору при Совете 
Министров СССР. Подобная обя
занность возлагается и на Советы 
депутатов трудящихся, их испол
нительные и распорядительные 
органы.

В законе предусмотрены меры 
для привлечения общественных 
организаций и граждан к осуще
ствлению мероприятий по охране 
недр и рациональному их исполь
зованию.
Определению их полномочий в 
этом важном деле посвящена ста
тья 36 Основ. Таким 
образом, подчеркнуто, что 
забота о соблюдении законодатель
ства о недрах—дело не только 
специальных государственных уч
реждений, но и каждого человека.

И последнее. Говоря об ответ
ственности за .нарушение законо
дательства о недрах, нельзя не 
сказать о статье 214 уголовного 
кодекса РСФСР. Она определяет 
уголовную ответственность за на
рушение правил безопасности гор
ных работ.

Осуществление нового закона— 
важная гарантия недопущения не
радивого подхода к богатствам 
нашей страны.

В. МАКСИМОВ, 
юрист. ТАСС.

как «сделка с совестью». 
Мы расскажем о другом — 
о сущности юридического 
термина, которому в граж
данских кодексах посвящено 
множество статей.

Под словом сделка име
ются ввиду действия, нап
равленные на установление, 
изменение или прекращение 
гражданских прав и обязан
ностей. Сделки мы соверша
ем * практически каждый 
день. Покупка продуктов, 
заказ одежды в ателье, сда
ча в стирку белья — все 

.это сделки. Даже краткое 
перечисление подтверждает, 
что современная жизнь без 
этих действий невозможна.

Сделки совершаются как 
гражданами, так и государ
ственными организациями. 
Поставка одним заводом 
какого-либо оборудования 
другому предприятию—один 
из характерных примеров 
(щелки между государствен
ными организациями.

Расскажем о сделках, со
вершаемых гражданами. Не 
у всех людей объем прав 
по заключению сделок оди
наков. Так, несовершенно
летние в возрасте до пят
надцати лет вправе самосто
ятельно совершать только 
мелкие бытовые сделки. Это 
означает, что если, напри
мер, десятилетний мальчик 
купил у соседа велосипед, 
взяв дома без разрешения 
родителей деньги, то такая 

। купля—продажа не дей- 
Iствительна. Родители вира- 
' ве, вернув велосипед, потре- 
; бовать деньги обратно. При 
। необходимости они могут об
ратиться в суд. Суд будет 
на их стороне. Ибо подрост
кам самостоятельно совер
шать сделки, кроме мелких 
бытовых, не разрешается.

Только с согласия родите-

лей могут совершать сдел
ки и несовершеннолетние в 
возрасте от пятнадцати до 
восемнадцати лет. Однако 
они вправе самостоятельно 
распоряжаться своим зара
ботком или стипендией, осу
ществлять свои авторские и 
изобретательские права.

Порой ограничиваются в 
правах и взрослые. Напри
мер, будет признана неза
конной сделка по распоря
жению имуществом, совер
шенная без согласия попе
чителя гражданином, огра- 

•; ничейным в дееспособности 
вследствие злоупотребления 
спиртными напитками. При 
этом, если не будет возмо
жности возвратить попечи
телю все полученное по 
сделке в натуре, то стои
мость имущества возвраща
ется в деньгах.

Каждая из сторон воз
вращает все полученное чо 
сделке и в том случае, если 
сделка была совершена под 
влиянием заблуждения. По
ясним сказанное примером 
из судебной практики. На
кануне тиража выигрышей 
Волгин принес Логачевой в 
виде вознаграждения за 
распространение лотерей- 

■ ных билетов десять лотерей
ных биЛетов. Но Логачеву 
он не застал в магазине. По
этому поручил другому ра
ботнику магазина — Аля
бьевой передать’ ей билеты. 
Алябьева это поручение не 
выполнила. Она предложила 
Логачевой 5 рублей, сказав, 
что эти деньги передал ей 
Волгин как вознаграждение 
за распространение билетов. 
Логачева деньги взяла, а 
через несколько дней узна
ла. что на один билет, из чи
сла не переданных ей Аля
бьевой, пал выигрыш—авто
машина «Москвич-412». Ло
гачева обратилась в народ
ный суд, который признал

сделку недействительной. В 
Верховном Суде РСФСР 
это решение было признано 
правильным, так как биле г 
был собственностью Логаче
вой. Рассталась она с ним 
не по своей воле. Следова
тельно, Логачева имела пра
во требовать возврата ей вы
игрыша. попавшего на билет.

Таким образом, законода
тельство защищает граждан 
от всякого рода «хитрецов», 
пытающихся совершить вы
годную для себя сделку.

Но бывает так, что «хит
рят» обе стороны. Они со
вершают сделку только для 
видимости или прикрытия 
ею других действий. Напри
мер, Семенов заключил до
говор дарения своего дома, 

, идущего под снос, с Гри
шиным. Следовательно Гри
шин. как совладелец дома, 
может претендовать на но
вую квартиру. За эту услу
гу он выплатил Семенову 
несколько тысяч .рублей. Та
кая сделка, конечно, являет
ся не действительной. Ибо 
право на получение кварти
ры не продается. Заметим, 
что все полученное сторона
ми по сделке, совершенной • 
с целью, противной интере
сам государства и общества, 
взыскивается в доход госу
дарства.

Сделки,, как правило со. 
вершаются письменно или 
устно. Наиболее распрост
ранены устные сделки. Видом 
письменной сделки будет 
договор займа на сумму бо
лее пятидесяти рублей. Но . 
иногда простой письменной 
формы недостаточно. Дого
воры дарения на сумму свы
ше 500 рублей не только 
оформляются письменно, но 
и удостоверяются нотариа
льно.

И. ГРАНКИН, 
юрист. (ТАСС).

Происшествия

ЗА НАШ ПОКОЙ
Продавец • кинулся 

поздно. Когда он во
шел в торговый зал, 
касса была уже раз
ворочена. В зале—ни 
души. Касса пуста. Ис
чезли некоторые това
ры...

Оперативная группа 
в составе следователя 
ОВД’ Т. Ф. Филисо- 
вой, инспектора доро
жного надзора П. И. 
Ковалева и дежурного 
инспектора медицин-
ского вытрезвителя

В. Д. Гордиенко на 
место происшествия 
прибыла быстро.

Опросив . жителей 
села Ивановского, ви

слушав объяснения» 
продавцов, Гордиенко 
и Ковалев начали по
иск.

Это было не так уж 
просто. Но в результа
те тщательного рас-
следования, опытности 
и бдительности сотру
дников милиции неиз
вестные были найдены. 
Причем, далеко от ме
ста происшествия—в 
городе Невинномысске.

При них были най-
дены деньги и недо
стающие вещи. За
держанные признались 
(впрочем, выхода-то у 
них не было) в Совер
шении кражи.

На снимке: в выходной день на Дону. 
Фото Н. СУРОВЦЕВА, 

(Фотохроника ТАСС).

Скоро они предста
нут перед судом. Но 
главное даже не в 
этом — большинство 
преступлений у нас 
рано или поздно рас
крывается. Просто в 
этой короткой замет
ке хотелось бы отме
тить оперативность, 
находчивость, храб
рость сотрудников ми
лиции П. И., Ковалева, 
В. Д. Гордиенко, Г. И. 
Филисовой. Они сра
жались—именно сра
жались—не за премии 
и благодарности, они 
сражались за наш по
кой.

Г. ТАНОВ.

ОБЪЕДИНЕННЫИ ОБЩЕПИТ 
КОЧУБЕЕВСКОГО РАИПО

ПРИГЛАШАЕТ
на постоянную работу поварсз всех 

; разрядов, техника по хозяйству, ку
хонных рабочих, экспедиторов.

ПРИГЛАШАЕТ
для индивидуального практическо

го обучения учеников официантов 
не моложе 17,5 лет.

Срок обучения шесть месяцев.
10—6

Невинномысский
Дом работников просвещения

объявляет набор учащихся на 
платные шестимесячные курсы сек
ретарей-машинисток и делопроизвод
ства.

Начало занятий 1 сентября 1975 
года.
- Сбор по группам состоится 30 ав
густа в 8 и 18 часов.

Обращаться по адресу! г. Невин
номысск. ул. Фрунзе. 97-а. 
4—4

Польские женщины занимают до
стойное место во всех областях эко
номики и культуры страны. Более 
двух пятых общего числа тружеников 
народного хозяйства ПНР—женщи
ны. В легкой, химической, пищевой 
промышленности—их большинство. 
А из каждых десяти медицинских ра
ботников, из каждых десяти учите
лей восемь женщин. С каждым годом 
все большее их число овладевает но
выми профессиями и сейчас занима
ет немало таких должностей, кото
рые раньше считались чисто муж
скими.

На снимке: Тереза Ремишевская— 
инженер-судостроитель. Она совер
шила ряд опасных морских путеше
ствий.

Фото ЦАФ—ТАСС

Богословскому свеклопункту
на постояную работу срочно требу-’ 

ются трактористы на буртоукладоч- 
ные машины, оплата труда повремен- 
но-пре.миальная.

Обращаться к заведующему свек- 
лопунктом.
5—4

Левобережное ёпецотделение
приглашает на работу тракторис

тов для работы на колесных тракто
рах, экскаваторщиков (оплата сдель
но-премиальная), заведующего гара
жом и механиков (оплата согласно 
штатному расписанию).
5—2

Кочубеевскому районному рознич
ному торговому объединению на пос
тоянную работу требуются архивари
ус, продавцы для работы в селе За
ветном, х. Роща, х. 11.-Херсонском.

За справками обращаться в отдел 
кадров РРТО по адресу; с. Кочубеев 
ское, ул. Скрипникова, 16.
3—2

Редактор
Г. БАЛМАКОВ. * 1 2 3

■■■11И11П  I ■ -------- ------------------------- -------- и III IV. . -    ■....I. —I—«м.—■».-о«г -      Жи. щищ   м———ти । Ш1ПМ—  ■■.М1.11И.1.1 и.ч ------------------------ -------------------------м.------------- 'тппши.,

НАШ АДРЕС: с. Кочубеевское, Ставропольского края, улица имени Октябрьской революции, № 47. Телефоны: редактора — 3-09, зам. редактора — 6-3^ 
отдела сельского хозяйства — 4-09, ответ, секретаря и корректора—3-79, отдела писем — 2-44, бухгалтерии—4-86, радиовещания — 5-05, типографии — 5-49.

Газета выходит по вторникам, четвергам и субботам.
Тираж 11207 Набрана и отматрицирована в Кочубеевской типографии, отпечатана в Невинномысской типографии Заказ № 3213


